

Schul-Newsletter 15 / 2020

- 1. Kreativer Schreibwettbewerb von Exporatio und kinderthur.ch! Einsendeschluss verlängert
- 2. Musikkollegium Winterthur: Programmwechsel und Terminänderungen
- 3. Musikalische Märchenstunde mit dem Musikkollegium Winterthur: «Zwischen Himmel und Erde»
- 4. Sozialkompetenz-Training für Jungs und Mädchen startet im November
- 5. Internationale Kurzfilmtage Winterthur: Online-Festivalbesuch und Expert/innenbesuche im Unterricht
- 6. «Der Blick des Andern» ein Rassismuspräventions-Werkzeug für die Oberstufe
- 7. Pusch Praktischer Umweltschutz: Mit Kinder und Jugendlichen aktiv gegen Food Waste

Beschlüsse der Zentralschulpflege Winterthur ZSP

Hinweis: die Beschlüsse der Zentralschulpflege werden jeweils sowohl im Schul-Newsletter publiziert

als auch auf der Website der Stadt Winterthur unter Schulpflegen \rightarrow Zentralschulpflege \rightarrow Beschlüsse der ZSP

1. Kreativer Schreibwettbewerb von Exploratio und kinderthur.ch! – Einsendeschluss verlängert

Exploratio und kinderthur.ch! verlängern den Einsendeschluss für den kreativen Schreibwettbewerb bis zum 3. November 2020. Alle

schreibbegeisterten Winterthurer Autorinnen und Autoren, vom Kindergarten bis zur 6. Klasse, sind eingeladen, ihre Texte zum Thema

«Was wäre, wenn...» einzusenden. Was wäre zum Beispiel, wenn ich Präsident/in von Amerika würde; was wäre, wenn ich ein Tier wäre;

was wäre, wenn ich in einem anderen Land leben würde; was wäre, wenn ich die Schule verändern könnte - der Fantasie sind absolut keine Grenzen gesetzt.

Texte bis zum 3. November 2020 einsenden an <u>exploratio@win.ch</u>. Die besten Geschichten werden auf kinderthur.ch und exploratio.ch veröffentlicht.

Weitere Infos unter www.kinderthur.ch und www.exploratio.ch

2. Musikkollegium Winterthur: Programmwechsel und Terminänderungen

Die für den 22. Oktober 2020 geplante Veranstaltung «Meet the Orchestra» wird auf den Dezember verschoben.

Neuer Termin: **Donnerstag, 10. Dezember 2020**, 10.30 – 11.30 Uhr

Altersstufe: Oberstufe

Veranstaltungsort: Stadthaus Winterthur

Anmeldung an: Martin Kosak, jugendarbeit@musikkollegium.ch, Stichwort: Meet the Orchestra

Eine weitere Programmänderung infolge Corona: Die Musikalische Märchenstunde mit dem

Objekttheater TAMTAM wird auf den 19. März 2021 verschoben

3. Musikalische Märchenstunde mit dem Musikkollegium Winterthur: «Zwischen Himmel und Erde»

Die Winterthurer Stadthausbühne ist in Gold gekleidet und in farbiges Licht getaucht, bunte Kissen sind für die Kinder ausgelegt und alles ist

bereit für die Märchenstunde mit Sibylle Baumann. Die Kinder sitzen mitten drin und erleben die Geschichte, die Musik und die einzelnen

Instrumente unmittelbar aus nächster Nähe. Märchen bringen Kinder zum Träumen, und Musik ist ein idealer Traumverstärker. Fast unbewusst,

wie im Tagtraum, bewegen sich die Kinder zur Geschichte und zur Musik, und natürlich gibt es auch ein Lied mit einer bekannten Melodie zum

Mitsingen.

Termin: Freitag, 20. November 2020, 9.00 Uhr und 10.15 Uhr

Dauer: 50 Minuten

Veranstaltungsort: Stadthaus

Altersstufe: Diese Musikalische Märchenstunde eignet sich für Unterstufen- und

Kindergartenklassen

Anmeldung: Martin Kosak, jugendarbeit@musikkollegium.ch, Stichwort: Musikalische

Märchenstunde

4. Sozialkompetenz-Training für Jungs und Mädchen startet im November

Die Suchtpräventionsstelle Winterthur bietet ab November 2020 wieder zwei Sozialkompetenz-Kurse an:

Soko-Training für Jungs jeweils am Donnerstag von 16-18 Uhr, Start am 26. November 2020 **SokoPower-Training für schüchterne Mädchen** jeweils am Dienstag von 16 – 18 Uhr, Start am 1. Dezember 2020

Das Soko-Training richtet sich an Schülerinnen und Schüler der 5. Primarschulklasse bis zur 2. Sekundarschulklasse, die im Schulalltag

mit ihrem Verhalten anecken, sich nicht an Regeln und Grenzen halten oder durch anhaltenden Rückzug oder Schüchternheit auffallen

und sich nicht zur Wehr setzen können.

Das Anmeldeformular sowie weitere Informationen finden Sie auf der Website: <u>Soko-Training</u> Fragen an Larissa Hauser, Suchtpräventionsstelle, Tel. 052 267 63 83

5. Internationale Kurzfilmtage Winterthur: Online-Festivalbesuch Expert/innenbesuche im Unterricht

Schulbesuche sind am diesjährigen Festival aufgrund von Corona nicht möglich. Die Veranstalter bieten deshalb einen Online-Festivalbesuch an:

Gezeigt werden zwei altersgerechte Programme (ab 12 bzw ab 16 Jahren) mit hochwertigen Kurzfilmen aus aller Welt. Die Filme werden bis zum

6. November 2020 online zur Verfügung gestellt. Zusätzlich zu den Programmen erhalten Sie Intro-clips von Filmschaffenden zu ihren Filmen und

Unterrichtsmaterialien mit Musterlösungen zum Thema Film und Filmsprache. Das Angebot ist kostenfrei.

Angeboten werden ebenfalls halbtägige Klassenbesuche von Filmexpertinnen und -experten.

Diese bieten eine Einführung zum Film und den

Besonderheiten des filmischen Erzählens anhand zahlreicher Beispiele. Sie beleuchten Elemente der Filmsprache wie Kamera, Ton oder Montage.

Handouts und Unterrichtsmaterialien helfen, das Medium zu thematisieren. Die Besuche sind auf Schulklassen ab Sekundarstufe geeignet.

Anmeldung bis 31. Oktober an Dorothea Schaffner, <u>dorothea.schaffner@kurzfilmtage.ch</u>, Tel. 079 306 04 11

Weitere Infos unter www.kurzfilmtage.ch/schule

6. «Der Blick des Andern» - ein Rassismuspräventions-Werkzeug für die Oberstufe

Die Fachstelle für die Integration der Migrantinnen und Migranten und für Rassismusprävention IMR stellt für Oberstufenklassen mit dem Lehrmittel

«Der Blick des Andern» ein neues Hilfsmittel für die Rassismusprävention zur Verfügung. Das pädagogische Begleitmaterial bietet Lehrpersonen

fachliche Inputs und weiterführende Links zum Thema Diskriminierung und Rassismus sowie praktische Übungen für den Unterricht in Zusammenhang

mit dem gleichnamigen Kurzfilm.

Das Begleitmaterial kann auf der Website heruntergeladen oder in ausgedruckter Form bestellt werden: Der Blick des Andern

Der Zugang zum Film findet sich auf der letzten Seite des Dossiers.

7. Pusch – Praktischer Umweltschutz: Mit Kindern und Jugendlichen aktiv gegen Food Waste

Wie fit sind Schülerinnen und Schüler im alltäglichen Umgang mit Lebensmitteln? Verstehen sie Haltbarkeit, Lagerung und Resteverwertung?

Anhand eines spielerischen Food-Waste-Wissenstests sowie vielen Unterrichtsmaterialien lernen sie Ursachen und Folgen von Food Waste

kennen und erarbeiten Lösungsmöglichkeiten. Ausserdem profitieren im Rahmen der Kampagne «SAVE FOOD, FIGHT WASTE.» 50 zusätzliche

Oberstufenklassen von einem kostenlosen Food-Waste-Unterricht durch erfahrene Umweltlehrpersonen.

Weitere Info	s unter	www.	pusch.o	ch/save	food-s	chulen
			•			

Der nächste Schul-Newsletter erscheint voraussichtlich am Mittwoch, 4. November 2020.

Die vorgesehenen Erscheinungsdaten für den Schul-Newsletter im Jahr 2020 finden Sie hier.

Freundliche Grüsse Departement Schule und Sport